



Министерство здравоохранения Московской области  
Ministry of Health of the Moscow Region

Московский областной научно-исследовательский клинический институт им. М. Ф. Владимирского  
Moscow Regional Research Clinical Institute. M. F. Vladimirsky

Научно-практическое кардиологическое общество Московской области  
Scientific and Practical Cardiological Society of the Moscow Region

Конференция с международным участием

## ОРГАНИЗАЦИЯ ПОМОЩИ БОЛЬНЫМ С ХСН: СОВРЕМЕННЫЕ РЕКОМЕНДАЦИИ, ОБМЕН ОПЫТОМ

Conference with international participation

## ORGANIZATION OF CARE FOR PATIENTS WITH CHF: MODERN RECOMMENDATIONS, EXCHANGE OF EXPERIENCE

2

ДЕКАБРЯ

Начало в 11:15 по мск времени

Ссылка  
на трансляцию

<https://cardio.medtv.pro/>



ГЛАВНЫЕ СПОНСОРЫ

AstraZeneca

Boehringer  
Ingelheim

СПОНСОР

NOVARTIS

**СТРИГУНКОВА СВЕТЛАНА АНАТОЛЬЕВНА**

Заместитель Председателя Правительства Московской области – Министр здравоохранения Московской области.

**STRIGUNKOVA SVETLANA ANATOLYEVNA**

Deputy Chairman of the Government of the Moscow Region – Minister of Health of the Moscow Region.

**БОЙЦОВ СЕРГЕЙ АНАТОЛЬЕВИЧ**

Генеральный директор Федерального государственного бюджетного учреждения (ФГБУ) «Национальный медицинский исследовательский центр кардиологии» Минздрава России, академик РАН, профессор, доктор медицинских наук, заслуженный врач РФ. Главный внештатный кардиолог Центрального, Уральского, Сибирского и Дальневосточного федеральных округов.

**BOITSOV SERGEY ANATOLIEVICH**

Director General of the Federal State Budgetary Institution (FGBU) National Medical Research Center of Cardiology, Ministry of Health of Russia, Academician of the Russian Academy of Sciences, Professor, Medical Sciences, Honored Doctor of the Russian Federation.

**СОБОЛЕВ КОНСТАНТИН ЭДУАРДОВИЧ**

Директор ГБУЗ МО Московский областной научно-исследовательский клинический институт им. М. Ф. Владимирского.

**SOBOLEV KONSTANTIN**

Director of the GBUZ MO Moscow Regional Research Clinical Institute. M. F. Vladimirsky.

**ГЛЕЗЕР МАРИЯ**

Профессор кафедры кардиологии, функциональной и ультразвуковой диагностики Сеченовский Университет, а также заведующий кафедрой кардиологии ГБУЗ МО МОНИКИ имени М.Ф. Владимирского, Главный кардиолог Министерства здравоохранения Московской области. Круг научных интересов: заболевания сердца у пожилых, заболевания сердца у женщин, организация оказания помощи при заболеваниях сердечно-сосудистой системы. В качестве главного исследователя принимала участие в 69 клинических рандомизированных исследованиях в том числе при сердечной недостаточности, остром коронарном синдроме, аритмиях, хронической коронарной болезни сердца. Главный редактор журнала Альманах клинической медицины.

**GLEZER MARIA**

Professor of the Department of Cardiology, Functional and Ultrasound Diagnostics, Sechenov's University, and Head of the Department of Cardiology GBUZ MO Moscow Regional Research Clinical Institute M. F. Vladimirsky, Honorary Cardiologist of the Russian Society of Cardiology. Chief Cardiologist of the Ministry of Health of the Moscow Region. Scientific interests: of heart disease in the elderly, heart disease in women, organization of care for diseases of the cardiovascular system. She took part in 69 clinical randomized trials as a principal investigator, including in heart failure, acute coronary syndrome, arrhythmias, chronic coronary heart disease. Editor-in-chief of the journal Almanac of Clinical Medicine.



#### **МАРТИН КОУИ**

Профессор кардиологии (исследования в области здравоохранения) и почетный консультант-кардиолог Royal Brompton и Harefield Фонда Национальной службы здравоохранения. Член-основатель и ранее председатель Британского общества сердечной недостаточности, а также член правления Ассоциации сердечной недостаточности Европейского общества кардиологов. Председатель цифрового комитета здравоохранения европейского общества кардиологов. Адъюнкт-профессор Королевского колледжа Лондона и приглашенный профессор Имперского колледжа Лондона. Основные клинические и исследовательские интересы связаны с оценкой технологий здравоохранения и оказанием эффективной и действенной помощи пациентам с сердечной недостаточностью, с особым вниманием к новым технологиям: диагностике, лекарствам или устройствам.

#### **MARTIN COWIE**

Professor of Cardiology (Health Services Research) and is an Honorary Consultant Cardiologist at the Royal Brompton and Harefield NHS Foundation Trust. A founding member and past-Chair of the British Society for Heart Failure, he has also sat on the Board of the Heart Failure Association of the European Society of Cardiology. He is a member of the European Society of Cardiology's EU Affairs Committee, and sits on the strategic Cardiovascular Roundtable of that organisation. Chair digital Health committee European Society Cardiology. Adjunct professor King College London and visiting professor Imperial College London. Major clinical and research interests are in health technology assessment and the delivery of efficient and effective care for patients with heart failure, with a particular focus on new technologies: diagnostics, drugs or devices.



#### **НОРБЕРТ ФРЕЙ**

Профессор и медицинский директор, клиника кардиологии, ангиологии и пульмонологии, отделение внутренней медицины, Университетская больница Гейдельберга, Гейдельбергский университет, Германия. Основные направления: молекулярная кардиология, кардиомиопатия, сердечная недостаточность.

#### **PROF. DR. NORBERT FREY**

Professor & Medical Director, Clinic for Cardiology, Angiology and Pneumology, Internal Medicine, Heidelberg University Hospital, Heidelberg University. Research focus: molecular cardiology, cardiomyopathy, heart failure.



#### **ГЕОРГЕ АНДРЕЙ ДАН**

Профессор внутренней медицины и кардиологии, заведующий отделением внутренней медицины, заведующий отделением кардиологии и диагностики сердечно-сосудистых процедур и аритмологии клиники Медицинского университета «Кэрол Давила», Бухарест, Румыния. Главный редактор: Румынский журнал внутренней медицины. Основные области интересов: аритмология, антиаритмические препараты, Сердечная недостаточность повышение приверженности к терапии.

#### **GHEORGHE ANDREI DAN**

Full professor of Internal Medicine and Cardiology. Professor, Head of the Department of Internal Medicine, Head of the Department of Cardiology and Diagnostics of Cardiovascular Procedures and Arrhythmology, Carol Davila Medical University Clinic, Bucharest, Romania. Chief Editor: Romanian Journal of Internal Medicine. Main areas of interest: Rhythmology, Atrial Fibrillation, Antiarrhythmic Drugs, Prevention, Heart Failure increased adherence to therapy.



#### **АННА ТОМАШУК-КАЗБЕРУК**

Доктор медицинских наук, профессор медицинского университета, заместитель заведующего кардиологическим отделением университетской клиники, Белосток, Польша. Основная тема исследований – фибрилляция предсердий, тромбозмические осложнения и антикоагулянтная терапия. Лектор в Международной академии антикоагуляции в Вене.

#### **ANNA TOMASZUK-KAZBERUK**

Doctor of Medical Sciences, Professor of the Medical University, Deputy Head of the Cardiology Department of the University Hospital, Bialystok, Poland. The main research topic is especially involved is atrial fibrillation. She is also a lecturer at the International Anticoagulation Academy in Vienna.

2 декабря 2021 года

## Программа

**11:15–11:40 Открытие.** Глезер Мария Генриховна – профессор кафедры кардиологии функциональной и ультразвуковой диагностики ФГАОУ ВО Первый МГМУ им. И.М. Сеченова МЗ РФ, главный внештатный кардиолог МЗ МО

### 11.20–11.40 ПРИВЕТСТВЕННОЕ СЛОВО:

1. Заместитель председателя Правительства Московской области Министр здравоохранения Московской области **Стригункова Светлана Анатольевна**

2. Генеральный директор ФГБУ «Национальный медицинский исследовательский центр кардиологии» Министерства здравоохранения Российской Федерации, Главный кардиолог Министерства здравоохранения Российской Федерации Главный внештатный специалист кардиолог Минздрава России Центрального, Уральского, Сибирского и Дальневосточного федеральных округов академик РАН, профессор, д.м.н. **Бойцов Сергей Анатольевич**

3. Директор Государственного бюджетного учреждения здравоохранения Московской области «Московский областной научно-исследовательский клинический институт им. М.Ф. Владимирского», **Соболев Константин Эдуардович**

## Научная программа

**11:40–12:10** профессор **Martin Cowie** (Великобритания, Лондон)  
*Организация медицинской помощи пациентам с ХСН в Великобритании*

**12:10–12:20** Дискуссия

**12:20–12:50** профессор **Глезер Мария Генриховна** (Россия, Москва)  
*Организационные и терапевтические подходы к оказанию помощи пациентам с ХСН в Московской области*

**12:50–13:00** Дискуссия

**13:00–13:30** профессор **Dr. Norbert Frey** (Германия, Гейдельберг)  
*Международные рекомендации по СН 2021: место класса ARNI*

**13:30–13:40** Дискуссия

**13:40–14:10** профессор **Gheorghe Andrei Dan** (Румыния, Бухарест)  
*Сердечная недостаточность с низкой фракцией выброса. Возможности кардио- и нефро протекции*

**14:10–14:20** Дискуссия

**14:20–14:50** профессор **Томашук-Казберук Анна** (Польша, Белосток)  
*ФП и ХСН: опасное сочетание*

**14:50–15:00** Дискуссия

**Закрытие конференции**

## Agenda

**11:15–11:40** Opening. Professor **Glezer Maria**

### 11.20–11.40 WELCOME WORD:

**1. Strigunkova Svetlana Anatolyevna**  
Deputy Chairman of the Government of the Moscow Region – Minister of Health of the Moscow Region

### 2. Professor Boytsov Sergey

General Director of the FGBU «National Medical Research Center of Cardiology» of the Ministry of Health of the Russian Federation, Chief Cardiologist of the Ministry of Health of the Russian Federation Chief Freelance Cardiologist of the Ministry of Health of Russia of the Central, Ural, Siberian and Far Eastern Federal Districts

### 3. Sobolev Konstantin

Director of the State Budgetary Institution of Healthcare of the Moscow Region «Moscow Regional Research Clinical Institute V.I. MF Vladimirsky»

## Scientific program

**11:40–12:10** Professor **Martin Cowie**, (UK, London)  
*Organization of medical care for patients with CHF in the UK*

**12:10–12:25** Discussion

**12:25–12:50** Professor **Glezer Maria** (Russia, Moscow)  
*Organizational and therapeutic approaches to caring for patients with CHF in the Moscow Region*

**12:50–13:00** Discussion

**13:00–13:30** Professor **Norbert Frey** (Germany, Heidelberg)  
*International Recommendations for heart failure 2021: ARNI Class Place*

**13:30–13:40** Discussion

**13:40–14:10** Professor **Gheorghe Andrei Dan** (Romania, Bucharest)  
*Protecting the Heart and Kidneys of HFrEF – The Future Is Now*

**14:10–14:20** Discussion

**14:20–14:50** Professor **Anna Tomaszuk-Kazberuk** (Poland, Bialystok)  
*AF and CHF: a dangerous combination*

**14:50–15:00** Discussion

**Closing the conference**

Ссылка на трансляцию <https://cardio.medtv.pro/>